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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses der Stadt 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 22. 10. 2019 von 18.00 – 20.05 Uhr   

Teilnehmer 
Frau Abraham und Herr Grunow von der Verwaltung, 
Herr Kühl, Herr Hölzke, Frau Peter i.V. für Herrn Friebel, Herr Zimmer, 
Frau Zimmer i. V. für Herrn Schneider, Herr Dahlick, Herr Dietrich 

Leitung:  Hauptausschussvorsitzender Herr T. Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms/Reno Hölzke 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil ca. 8 Müllroserinnen und Müllroser, die 
Abgeordneten Frau Labenz und Herr Dahms auch im nichtöffentlichen 
Teil 

Verteiler Mitglieder Bündnis Müllrose  
 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bearbeitungsvermerk 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet pünktlich um 18.00 Uhr die Sitzung. 
Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 
 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab eine Tischvorlage der Verwaltung zu TOP 12. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 10. 09. 2019, öffentlicher Teil  

Beschluss: Bestätigung der Niederschrift vom 10. 09. 2019 mit 5x Ja 
bei 2 Enthaltungen (A. Zimmer, A. Peter) 
 

 

 
4.  Einwohnerfragestunde 
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Herr Kühl verliest die notwendige Vorlage DSGVO. 

Es gibt nur eine Anfrage von Herrn Lutz Christoph (Vorsitzender des 

Müllroser Anglervereins) zum TOP 11 Angeln auf der Seeallee, 

Herr Kühl antwortet, die Anfrage wird im TOP 11 mit abgearbeitet. 

 
5.  Wahl des stellv. Vorsitzenden des Hauptausschusses 

Herr Kühl verliest den Vorschlag Steffen Schneider, es gibt keine weite-

ren Vorschläge. 

Auf Nachfrage von Frau Peter bestätigt Herr Kühl das vorliegende Ein-

verständnis von Herrn Schneider. 

Beschlüsse:  

1. Mit 7x Ja wird für eine offene Wahl gestimmt. 

2. Ergebnis der Abstimmung sind 7x Ja – Stimmen für Herrn Schneider. 

 

 
6.  Antrag der Fraktion SPD/Die Linke Beantragung 30 – Zone im 

Bereich Kohlgarten, Neustadt, Gartenstraße 
 
Frau Peter erläutert den Antrag der Fraktion, insbesondere in Hinsicht 
auf die zu erwartende Zunahme des Autoverkehrs durch die im Bau 
befindliche Arztpraxis. 
Allgemeine Zustimmung im Ausschuss, auch wenn der Vorsitzende 
sein Bedauern äußert, das dieser Antrag erst jetzt kommt, die 
Verkehrsschau mit Herrn Burde vom Straßenverkehrsamt des LOS ist 
gerade gelaufen. 
 
Beschluss: 7x ja für den Antrag  
 

 

 
7. Antrag des BGMs und der Fraktion PWM/CDU/FLM/FDP zur 

Schaffung von Ausgleichsflächen 

Herr Kühl erläutert den Antrag, die Verwaltung schlägt zwei Flurstücke 

vor (Flur 5, Flurstück 1368 – Wiese Porths Land und Flur 17, Flurstück 

149 - Biegenbrück) als Streuobstwiesen bzw. als Flächen für 

Baumersatzpflanzungen. 

Als Anmerkung mehrerer Ausschussmitglieder wird die 

Wildschweinproblematik angesprochen. Frau Peter freut sich über 

diesen Antrag, begrüßt die anwesenden Gäste aus dem sich 

neugegründeten Umweltbündnis und stellt die Frage, ob 

Baumspendendort angepflanzt werden sollen. Herr Hölzke verwies auf 

den Antrag des Bündnis Müllrose aus der SVV bzgl. einer Auflistung 

der Stadtgrundstücke.  
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Beschluss: Der Antrag wird einstimmig an den TKUF – Ausschuss 

verwiesen.  

 
8. Antrag des BGMs und der Fraktion PWM/CDU/FLM/FDP 

zur Beantragung von Fördermitteln für Trimm-Dich-Geräte 

 

Nach der Einführung durch den BGM bittet Frau Peter um 

Verweis an den BJSS – Ausschuss, Herr Hölzke verweist auf 

den Beschluss aus der letzten Legislatuperiode zum INSEK,  

fragt nach einer Beantragung von Fördermitteln. Laut Antrag  

sollen auch ohne Fördermittel Mittel im Haushalt eingestellt  

werden, Reno verweist auf das Schreiben des Landkreises bzgl. 

des Haushaltes der Stadt Müllrose.   

Der Antrag, Trimm-Dich-Geräte auch ohne mögliche  

Fördermittel zu beschaffen, wird mit 6x Ja bei einer Enthaltung 

(Reno) an die zuständigen Ausschüsse verwiesen. 

 

 

 
9. Antrag des BGMs und der Fraktion PWM/CDU/FLM/FDP 

zur Überarbeitung des Naturlehrpfades 

Herr Kühl führt ein, die Zuarbeit eines Ornithologen zum 

Konzept wird angeboten, Frau Zimmer empfahl die  

Einbeziehung der Naturparkverwaltung. 

 

Beschluss: Der Antrag wird mit 7x ja an den BJSS - Ausschuss  

verwiesen. 

 

 

 
10. 

 

Antrag des BGMs und der Fraktion PWM/CDU/FLM/FDP zur 

Änderung der Baumschutzsatzung 

 

In Abstimmung mit dem Stadtförster Herrn Schuster werden  

Änderungen empfohlen, der Antrag wird einstimmig angenommen 

 

Der BGM gibt an, es 
gäbe100% Förderung 
von Landesmitteln zur 
Beschaffung von 
Setzlingen zur 
Aufforstung, schlägt 
einen Arbeitseinsatz der 
Abgeordneten zum 
Pflanzen vor.  
 

 
11. Beratung und Beschluss zum Angeln auf der Seeallee 

Herr Hölzke führt in den TOP ein, wertet sein Gespräch mit Herrn 

Amtsdirektor, dem Pächter Herrn Schneider und Frau Mikeska aus. 

Im Zuge der Diskussion wird deutlich, dass es in dem Antrag um den  

Bereich Mühle bis Segler – Stützpunkt geht, Beschwerden gibt es aber 
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auch an anderen Bereichen um den Großen Müllroser See. Frau Peter 

fragt nach dem Ordnungsamt und möglichen Sanktionen. 

Herr Kühl holt sich die Zustimmung ein, Herrn Christoph an der  

Diskussion teilnehmen zu lassen. Mit der Anmerkung des BGMs, viele  

Schranken der Waldwege sind offen, die Angler werden förmlich  

eingeladen, direkt bis ans Wasser zu fahren, sowie der Anregung, den 

Anglerverein zur nächsten Sitzung des TKUF- Ausschuss einzuladen,  

wird der Antrag mit 7x ja angenommen. 

 

 
12. Beratung und Beschluss zum Standort des BIZ 

Herr Grunow führt ein. Das beauftragte Gutachten zum  

Schädlingsbefall der Balken der Remise liegt bis heute nur als  

mündliche Information vor, der Rückbau der Remise ist zwingend  

erforderlich, das BIZ soll dann an dieser Stelle errichtet werden. Er  

verweist zusätzlich auf die Stellplatzsatzung der Stadt Müllrose, es sind  

Parkplätze zu schaffen. Durch den Neubau wird der Weg zwischen  

Remise und HdG wegfallen und umgelegt werden müssen, der neue  

Weg wird dadurch sogar breiter und somit als Zufahrt für die Feuerwehr 

ertüchtigt. 

 

Mit 7x Ja werden folgende Beschlüsse gefasst: 

1. Die Remise wird zurückgebaut. 

2. Die Balken werden nach einer Begasung beim Wiederaufbau  

    wiederverwendet, ein neuer Standort für die Remise ist in einer der  

    nächsten Sitzungen noch festzulegen. 

3. Das BIZ wird dann am Standort der jetzigen Remise errichtet. 

 

 

 
13. Anfragen und Mitteilungen 

Frau Peter: 

Sie fragt nach der Zusage zeitbefristete Tempo 30 – Zone in der 

Mixdorfer Straße, eine schriftliche Anordnung dazu liegt noch nicht vor. 

Zur Kostenbeteiligung der Stadt an der evangelischen Kita gibt Herr  

Grunow bekannt, die Baufreigabe liegt inzwischen vor, die Kirche hat  

einen Fördermittelantrag gestellt, erst nach dessen Bescheid können  

belastbare Zahlen der Beteiligung der Stadt gemacht werden. 

In Auswertung des BJSS – Ausschusses bringt Sie die Themen  

Bumerang e.V. und Schließung Kegelhalle in den Hauptausschuss.  

Herr Kühl befürwortet darauf eine Neuausschreibung der Betreibung  

des Cubi durch die Verwaltung und verweist auf die Bemühung des  

Herrn Dietrich, einen Gesprächstermin beim Landessportbund mit  

Herrn Amtsdirektor zu bekommen.  
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Herr Kühl bittet bis zum nächsten Hauptausschuss um Vorschläge für  

Investitionen/Wünsche für den Haushalt 2020 sowie um Vorschläge zur 

Auszeichnung der Ehrenamtler für den Neujahrsempfang am  

12. 01. 2020. 

Er gibt die Information aus, Zuschüsse aus der Stadtkasse für die  

Anschaffung von IPad und Co gibt es nur für Abgeordnete, welche  

einer Zusendung von Vorlagen etc. digital zugestimmt haben. 

 

 
14. Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

Um 19.15 Uhr, eine Pause wird nicht gewünscht  

 

 
 Nichtöffentlicher Teil: 

 

 
15. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung   

 

 
16. Bestätigung der Niederschrift vom 27. 08. 2019, nichtöffentlicher 

Teil 

 

 
17. Anschaffung von Weihnachtsbeleuchtung 

 

 

 
18. Architektenwettbewerb Mixdorfer Straße 24 

 

 

 
19. 
 

Vergabe LOS 8 KITA – Trockenbau 
 

 

 
20. Vergabe LOS 9 KITA – Innentüren 

 

 

 
21. Anfragen und Mitteilungen 

 

 

 
22. Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  

 
um 20.05 Uhr  
 

 

 

Andreas Dahms/Reno Hölzke 
Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 


